



# 学校通信

令和5年6月1日  
東京都立葛飾盲学校長  
岩下 桂郎  
(第3号)

関東甲信越地区盲学校長連絡会・PTA 連合会研究協議会のご報告

校長 岩下 桂郎

5月11日、12日に神奈川県立平塚盲学校において校長会・PTA 連合会の総会及び研究協議会が行われました。本校PTAからは会長をはじめ2名の役員に参加いただきました。ありがとうございます。

校長会で話題になったテーマの一つは幼児・児童・生徒の減少でした。今年度は全国67校の視覚障害特別支援学校（併置校を含む）に2185名の幼児・児童・生徒が在籍していますが、年々減少が続いています。学年に児童が一人しか在籍せず、話し合い学習がなかなか難しい場合があるという課題が提起されました。子供たち同士が伝えあい学び合う場をどのように作っていくか、その方法の一つとして、都道府県を超えたオンライン共同授業が提案されました。

PTA 連合会と合同の二日目のシンポジウムでは「登校」について話題提供がありました。スクールバスの長時間乗車や、登校時のタクシー利用の建て替え払いが学校までの距離によっては月に十万円を超えてしまうなどの話がありました。また、一人通学に関連して歩行訓練のお話もありました。本校でも、スクールバスの経路等により、保護者の方に送迎いただいているお子さんが多数います。一人一人の状況に応じて、校内での一人移動、校外での歩行、公共交通機関の利用の力を伸ばしていきたいと思えます。御家庭でも、時には自家用車ではなく電車やバスでの外出を経験させてください。

温暖化の影響もあるのか、ここ数年気温の高い日が多くなっています。熱中症等気をつけて学習を進めていきます。また、水泳指導も始まります。この季節にしかできない授業ですので、安全に留意しながら行っていきます。準備等、御協力をお願いします。

## 「幼稚部 春の遠足」

5月2日(火)、大谷田南公園に親子遠足に行きました。幼稚部在籍親子と、乳幼児教育相談親子と、合同で活動しました。

前半は、園内のお散歩や遊具遊び、自転車などの乗り物遊びを親子で自由に楽しみました。後半は、全員で集まり、自己紹介、くすぐり遊び、手遊びを行いました。くすぐり遊びでは、大好きなお母さんやお父さんにたくさんくすぐってもらい、嬉しそうに笑顔を見せる子供たちが、とても可愛らしかったです。



暖かな日差しと心地よい風も相まって、とても素敵な「春の遠足」となりました。

(幼稚部 田中葵)